

NUEVA LUZ

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE TRABAJADORES

Decenario Socialista

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Precios de Suscripción

En Valdepeñas 1'50 pesetas cuatrimestre, y fuera, 1'75.

Precio del ejemplar

10 céntimos

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia. De los artículos responden sus autores.

Ante un conflicto BENGALAS

POR CRISTO REY

Desde que se proclamó la República en España, es la primera vez que, los trabajadores de Valdepeñas, jornaleros, se han puesto de cara ante la realidad, y cansados ya de sufrir la vejación y boicoteo de que son objeto por cierta clase patronal, que incomprensibles e irascibles a la realidad del momento, no reparan en crear dificultades, en primer lugar a las autoridades, que por esta vez han sabido ponerse al lado de la razón, no pudiendo decir lo que en tantos sitios, que la República aun no ha llegado, y; en segundo lugar el ensañamiento sin precedentes en este pueblo, de no querer dar ocupación a los obreros organizados. Esto, como todo, tiene un límite y ante una actitud un tanto justificada, que esperamos sea resuelta cual corresponde a los mejores deseos, ha tenido la consecuencia de paralizar todos los trabajos del campo, principalmente los de siega de candeales, con un orden que causa admiración a esos recalcitrantes enemigos de la clase trabajadora organizada, ya que ellos quisieran que hubieran motivos, aunque fueran insignificantes, de que se pudiera aplicar el peso de la ley; esa ley rigurosa que había que aplicarles a ellos.

No por repetido, no hemos de repetirlo tantas como cuantas veces sea necesario, que el perseguimiento de esa «selecta» e «instruida» clase patronal, no es otro que no querer amoldarse a no seguir siendo, como siempre lo fueron, dueños de conciencias y libertades, y no eligen otros medios «legales» (?) que negar trabajo a los obreros organizados, para que cercados por la necesidad y el hambre, no tengan otro remedio que rendirse. ¡Mal sistema han elegido! ya que puede tildarse tal procedimiento como criminal y de una equivocación lamentable, que más tarde o más temprano, habrán de ser ellos quien más habrán de peder.

Tampoco hemos de negar que a nuestro juicio el procedimiento de los patronos, se rige por una consigna o instinto premeditado, para buscar un conflicto, que nosotros muy de veras deseamos se arregle, pero que si la insaciabilidad de buscarle cinco pies al gato, esa clase patronal, no se amolda a las circunstancias y sigue sin querer supeditarse a una lógica muy natural, aunque sea buscando los medios más adecuados y armónicos de diplomacia, ellos y solo ellos serán los responsables de lo que pueda suceder, y si lo desean; sea así. Los obreros quieren evitar todo choque; pero no pueden, ni consentir, ni permanecer muriéndose de hambre por el solo delito, que es un derecho, de ser organizados.

Cuando estas líneas vean la luz, no sabemos cual será el estado de solución que se habrá dado al problema, pero que podemos decir que en los primeros momentos la actitud de las autoridades es ecuanime, y advertimos la mejor disposición de ánimo de buscar la solución más favorable a los intereses de las clases capital y trabajo.

No podrá argüirse por la clase patronal que no se conducen con mesura los obreros, demasiado y demasiada paciencia que vienen demostrando; sino ¿cómo habrían de poder aguantar con tanta resignación el cerco que les tienen tendido los capitalistas-patronos? Sin embargo dicen, los obreros, la ruina de sus «negocios» los obreros los que promueven los desórdenes y toda la decadencia de economía los obreros. Pero si ello es así ¿por qué no prescindan de... (la)... los resortes de las industrias esos holgazanes explotadores del proletariado? ¿Ya sabemos que el criterio de ellos es, que los obreros han nacido para trabajar y morir de asco. Que la exigencia de los obreros no la puede resistir la economía nacional. Pues el día que los obreros obtengan lo suyo, sus explotadores, sus verdugos, el capital en fin, se quedará en cueros, porque nada hicieron ni nada trabajaron, sino para que la explotación fuera mayor, para que sus negocios fueran fructíferos a costa del despojo y la miseria del obrero.

Por esta vez ha prevalecido un criterio plausible en las autoridades pertinentes y esperamos sirva de ejemplo, para que termine ya de una vez y para siempre, que éstas estuvieran al servicio del caciquismo para que al menor movimiento se ametrallara al pueblo, ¡que esto es lo que desearían! pero que con un alto concepto de la realidad se ha adoptado un método que evita de momento choques y un serio conflicto.

AVISO Exhortación

En vista de que existen bastantes señores suscriptores, que no hacen efectivos el importe de sus suscripciones, nos vemos precisados a llamarles nuevamente la atención, y recordarles además que NUEVA LUZ no podrá subsistir si ellos no abonan normalmente como deben, ya que el presupuesto de la Federación L. de T. se agotará y no existen medios legales de ingreso para el sostenimiento del periódico.

Así que esperamos con este nuevo requerimiento nos oírán y cada cual cumplirá enviando el importe de su suscripción.

Cuanto más reflexivos sean los obreros, cuanto menos se dejen llevar por el arrebató y la impulsión, mejor lucharán contra sus patronos, con más acierto ejercerán la acción política y con mayor entereza pelearán en el campo revolucionario cuando llegue el momento de hacerlo. Para ser buen soldado de la causa del trabajo no hay que ser chillón ni alborotador, sino prudente y sereno, porque los que chillan y alborotan la comprometen y ponen en ridículo, mientras los que se conducen con prudencia y serenidad la acreditan y hacen respetable, cosas necesarias ambas para que venza al capitalismo.

Pablo Iglesias

*¡Viva, viva Cristo Rey!
¡Viva Cristo, y viva Dios!
Sí, lector, vivan los dos.
Y la Virgen. Y su grey.*

*Vivan los santos ahora,
los santitos, los santones...
Y que vivan esa señora
que hoy adorna sus balcones.*

*La pobre estuvo lavando
ayer su ropa camera;
y hoy al sol la está enseñando
cual si un paño rico fuera.*

*Se le seca así a la vez
que queda bien con Jesús
y no es ninguna sandez
(¡todo el mundo no es Lerroux!)*

*Mi vecina doña Eura,
que hoy adorna su balcón,
lo hace por el corazón
—no de Jesús— de su cura.*

*Así al cura le da gusto
y éste le prometió el cielo.
(Los dos están en lo justo...
porque el cura cumple al pelo.)*

*Hoy hacen el sacrificio
de no pecar, pues la cama
está sin ropa... y el ama
lo considera un suplicio.*

*También ganaría el cielo
en compañía del cura
mi vecina doña Eura
si no fuera duro el suelo.*

*Se conforma, pues, la bella
con estas pequeñas cargas.
El día es largo, y sabe ella
que pasan cosas más largas.*

*¡Por Jesús, que fué de mieles,
con un cariño profundo!
Porque no se acabe el mundo
y porque tenga más fieles.*

*¡Por Dios. ¡Y por Cristo Rey
que fué un tío muy castizo!
Por él aumentan la grey...
porque al año habrá bautizo.*

K' Rrasco.

BANDO

D. Jesús M.^a Mateos Raposo, Delegado Provincial de Trabajo.

HAGO SABER; Que en la reunión celebrada en la tarde de ayer, ante mi autoridad, por las representaciones patronal y obrera, con el fin de llegar a un acuerdo armónico en la forma de llevar a cabo las faenas de siega de este término, sobre la base de que todo el censo obrero sea colocado en dichas faenas, se llegó a una solución de concordia entre las antedichas representaciones, pero habiendo manifestado la patronal no poseer poderes bastantes, estimando preciso dar conocimiento a la Junta General de aquella solución y considerando que este trámite dilataría la puesta en práctica de lo acordado, con perjuicio evidente de todos los elementos interesados he dispuesto lo siguiente que se ajusta a lo discutido y acordado por aquellas representaciones:

1.º Las faenas de siega y en general todas las del campo inte-

VISITAS SOSPECHOSAS

Nuestros compañeros Cañizares y Ruiz del Toro son visitados a horas interpestivas por unos militares

La prensa de ayer nos trae la noticia de que nuestros compañeros han podido ser víctimas de un cobarde atentado. En casa de Cañizares se presentaron un suboficial y un sargento a las dos de la madrugada y no explicaron satisfactoriamente el objeto de la visita. Uno de ellos, el sargento, permaneció con la mano derecha en el bolsillo del pantalón mientras conversaron.

¿Qué misión llevaban estos individuos cerca del amigo Cañizares?

No se olvide que este compañero pertenece a la Comisión parlamentaria de Guerra.

Creemos que no hace falta ser muy listos para comprender que se trataba de una agresión violenta.

Y lo prueba el hecho de que al rogarles Cañizares que salieran de su domicilio le dijeron los intrusos que fuera él delante. ¡Vaya unos visitantes!

Naturalmente, el amigo Cañizares se negó a dejarse guiar por aquellos sospechosos, y a su vez, les indicó que eran ellos los primeros que tenían que salir.

Después de efectuar la salida, Cañizares se fué a un balcón para ver que dirección tomaban y si alguien esperaba en la calle, comprobando que estaban solos y que rápidamente desaparecieron calle adelante.

A poco de suceder a este compañero lo que dejamos expuesto, casi a la misma hora, también pretendió un militar ver a Ruiz del Toro. No lo consiguió debido a que Ruiz del Toro no le franqueó la puerta.

¿Se trata de un complot para atentar contra la vida de algunos diputados socialistas?

Tenemos la seguridad que el Gobierno, y más concretamente el señor Azaña, como ministro de la Guerra, tratarán de averiguar lo que hay en esto.

No puede consentirse que determinados militares, estén dando pruebas diarias de su disconformidad para con la República. Y no puede consentirse porque son unos funcionarios que tienen la obligación de

acatar sin discutir las disposiciones del poder público.

Quizás por haber sido demasiado benignos con ellos se hayan creído que pueden hacer lo que les venga en gana como en los tiempos de la monarquía.

En aquellos tiempos, tan felices para esos elementos monárquicos, no se les podía decir una palabra relacionada con su función, porque enseguida amenazaban a las redacciones de los periódicos y a los ciudadanos con tomar represalias si hablaban de ellos.

¡No se podía enjuiciar la labor de esos monárquicos ineptos a pesar de ser unos funcionarios pagados por el pueblo!

Y, naturalmente, quieren seguir disfrutando de aquellos privilegios excepcionales.

La República se ha portado con ellos como no merecían. Les ha respetado sus derechos. Les ha dejado los sueldos íntegros. No ha permitido que sufrieran la menor lesión en sus intereses.

Todo esto no debe tener importancia para ese grupo de monárquicos que trata de perturbar la paz pública en todo momento.

Y no es solo ya el que hagan sublevaciones y organicen complots, sino que también organizan, por lo visto, atentados a las personas.

Lo sucedido a nuestros compañeros prueba que tratan de asesinar a los hombres públicos que no les son gratos. El hecho que comentamos lo dice de una manera elocuente.

Si no es por la prevención de Ruiz del Toro, no permitiendo que a esas horas nadie pasara a su casa, y la de Cañizares, tomando precauciones con tan extraños personajes, quizás a estas horas estaríamos lamentando el asesinato de dos buenos compañeros.

Ese grupo de militares monárquicos fascistas, hay que destruirlo sin contemplaciones.

Terminamos estas líneas congratulándonos de que a tales camaradas nuestros no les haya ocurrido nada.

Les felicitamos en nombre de los trabajadores de Valdepeñas.

rrumpidasen estos días; se reanudarán el sábado día 24 del actual por la mañana a las horas de costumbre y con sujeción a las normas siguientes:

a) Las cuadrillas con anterioridad seguirán su trabajo en las mismas condiciones y con el mismo patrono con quien trabajaban.

b) La Oficina de Colocación Obrera, procederá en el día de hoy a distribuir los obreros en paro, entre la totalidad de los patronos proporcionalmente, según la capacidad de la mano de obra de cada uno de ellos.

c) Para corregir las desigualdades que con motivo de esta distribución puedan tener lugar, la propia Oficina de Colocación Obrera, con la conformi-

dad de la clase patronal, hará una distribución definitiva del censo obrero campesino, con arreglo al número de fanegas de siembra de cada patrono y la calidad de esta siembra.

d) Una vez aprobada por ambas representaciones la distribución definitiva, a que se refiere el apartado anterior, se modificará con arreglo a ella la distribución provisional, que ha de regir desde el día de mañana.

Lo que se hace público para general conocimiento del vecindario.

Valdepeñas 23 de Junio de 1933.

Jesús María Mateos.

Anúnciese en NUEVA LUZ